

Marquillier, T., Delfosse, C., Trentesaux, T., Gagnayre, R. Développer des actions éducatives en pratiques libérales : quelles pistes possibles, *Rev. Francoph. Odontol. Pédiatr.* **2020**, 15 (3) : 128-133.

L'éducation du patient en santé reste très liée à la prévention. Elle doit s'adresser à toute la population avec une attention particulière aux personnes qui subissent des inégalités sociales de santé. Elle vise à aider les patients à adopter ou maintenir des comportements favorables à leur santé dans des contextes peu soutenant. Développer une approche éducative en pratique quotidienne consiste à concrétiser le principe que l'on ne peut plus soigner les patients sans soutenir des processus d'apprentissage. En pratique libérale des pistes existent pour développer ce type d'approche. Adopter une posture éducative, proposer des actions éducatives courtes et structurées ciblées sur des compétences d'auto-soins et d'adaptation à la maladie permettent un transfert des acquis au domicile. Le développement d'un environnement capacitant (aménagement de l'espace de soins) permet de soutenir les activités pédagogiques souhaitées. Enfin, le repérage d'une offre éducative existante en ville proche du lieu de vie des patients, peut apparaître comme un levier utile.